

EL PERSONAJE: JUAN JOSE ARIAS DE SAAVEDRA POR TOMAS GISMERA VELASCO



Don Juan José Arias de Saavedra y Verdugo de Oquendo fue, en el último tercio del siglo XVIII y los comienzos del XIX, uno de los personajes más influyentes en la provincia de Guadalajara y, merced a sus cargos en la Corte, en el reino.

Todo hace suponer que nació en alguna de las casonas que orlan la hoy conocida calle de Cervantes, antigua Zapatería, ya que su bautismo tuvo lugar en la iglesia de San Juan, inscribiéndose como nacido en la villa de Atienza el 5 de febrero de 1737, conforme a la documentación que, en su momento, casi cien años después de su muerte, aportó el párroco de dicha iglesia, don Bartolomé Yabrés, a quien fuese prestigioso

cronista segundo Hilario Yabén y Yabén. Su muerte tuvo lugar el 25 de enero de 1811, en plena persecución por las tropas francesas que ocupaban parte de la provincia, en la localidad de Bustares, en cuya iglesia parroquial de San Lorenzo recibió sepultura.

Transcribo, íntegramente, su partida de bautismo:

“Juan, hixo de D. Juan Arias y D^a María Ana Berdugo. En la villa de Atienza a quince días del mes de febrero de mil setecientos y treinta y siete años. Yo el infraescrito. Cura propio del Sr. San Juan del Mercado de esta villa, bautizé y puse óleo y christma con la demás solemnidad de la iglesia, a Juan Joh hixo legmo. y de legmo. matrimonio de don Juan Arias de Saavedra, vezino y natural de esta villa y de D^a María Ana Verdugo de Oquendo, natural de la de Xadraque, mis parrochianos. Nació dcho niño el día 5 del dcho. mes a las quatro de la tarde, fue su Padrino D. Pedro Hortega de Castro, presbítero, Beneficiado y Capitular del Cabildo Eclesiástico de esta dha villa, a quien amonesté de su obligación, y parentesco espiritual, y le di pr. a San Ramón no Nazido, y lo firmé. D. Joseh Navarro”.

Dice su defunción:

“D. Juan Arias de Saavedra: en 23 de enero de 1811. En el lugar de Bustares, en veintitrés días del mes de enero de el año de mil ochocientos y once, falleció D. Juan